
令和６年第２回宝達志水町教育委員会議録要旨

開会日時 令和６年３月 12日（火）
会議場所 宝達志水町生涯学習センター ２階 セミナー室
出席委員 細江教育長、松田委員、近岡委員、大﨑委員、西委員
説 明 員 安達学校教育課長兼小学校統合準備室長、岡本学校教育担当課長、宮本

生涯学習課長
欠 席 者 なし

開 会 午後１時 30分

１ 前回会議録の承認について
会議録の内容について承認された。

２ 教育長事務報告
会議資料により要点報告を行った。

３ 議件
（１）議案第７号 令和 6年度教職員管理職人事異動の内示について

岡本学校教育担当課長が資料に基づき説明し、可決された。
（２）議案第８号 宝達志水町立学校管理運営規則の一部改正について

安達学校教育課長兼小学校統合準備室長が資料に基づき説明し、可決され
た。

（３）議案第９号 宝達志水町文化財施設条例の一部を改正する条例について
宮本生涯学習課長が資料に基づき説明し、可決された。

４ 報告事項
（１）準要保護認定児童生徒（令和 6年度新入学学用品費）について

安達学校教育課長兼小学校統合準備室長が資料に基づき説明し、承認され
た。

（２）閉校式の日程について
安達学校教育課長兼小学校統合準備室長が資料に基づき説明し、承認され

た。

５ その他
（１）今後の日程について

安達学校教育課長兼小学校統合準備室長が資料に基づき説明した。



（委員の意見等）

質問 近岡委員（３議件）
○昨年秋の国民文化祭は大変盛況であったと思う。岡部家の入り込み客数は
わかるか？

回答 宮本生涯学習課長
○およそ 570 名でした。

質問 松田委員（３議件）
○岡部家の開館日が変更になるとのことですが、時間に変更はあるか？
○学校の授業などで見学をしたい時などは柔軟な対応は可能か？
○イベントなどでの貸し切りは対応可能か？
○「まいどさん」のような観光ボランティアはあるか？

回答 宮本生涯学習課長
〇変更ありません。
○職員が直接対応することにより可能です。
○可能です。
○ありません。

質問 大崎委員（４報告事項）
○閉校後の利用に関して進捗は？

回答 安達学校教育課長兼小学校統廃合準備室長
〇町小学校旧校舎利活用検討審議会で利活用事業提案募集の準備を進めて
いる所ですが、能登半島地震の影響により遅れていると聞いています。町
自らが利用することはないため、現時点では具体的に決まっていません。
なお、次回の町小学校旧校舎利活用検討審議会は、3 月 19 日を予定して
います。

質問 近岡委員（４報告事項）
〇閉校後の引っ越しに関連して、保護者や地域の方に協力を求めるケースも
想定されるが、どのような見込みか？

〇学校内にある寄贈品等の扱いは？
回答 安達学校教育課長兼小学校統廃合準備室長

○業者委託を準備していますが、準備作業を進める中で協力を求める場合も
あるかもしれません。

〇原則持っていきません。備品等で使用可能なものは、町民への売却も含め
て適切に処分する予定です。

質問 大崎委員（４報告事項）
○永年保存の書類もあるかと思うが、どのように扱うか？

回答 安達学校教育課長兼小学校統廃合準備室長
○卒業証書授与原簿など永年保存で学校に必要なものは統合小学校で保管
する。永年保存の一部はデータ化して保存することも検討中です。

質問 松田委員（４報告事項）
○閉校後の小学校について、避難所としての扱いはどうなる予定か？



閉 会 午後２時１０分

回答 安達学校教育課長兼小学校統廃合準備室長
○現時点では未定ですが、関係課と協議を進めることとしています。

質問 近岡委員（５その他）
○南部保育所が使用できず、中央保育所との合同保育となっているが、今後
の見通しは？

○この影響などにより、樋川校区に住みながら樋川小学校ではなく志雄小学
校に入学を希望する子供はいるか？

回答 安達学校教育課長兼小学校統廃合準備室長
○3 月 11 日の教育厚生常任委員会で状況報告がありました。終了式は南部
保育所で実施するとのことでしたが、建物や周囲の被害状況を詳しく調査
中とのことで 4月以降も合同保育が続く見込みです。

〇この場合は、指定校変更区域外就学申請が必要であり、そのような相談も
なく、把握しておりません。

質問 大崎委員（５その他）
○地震後の児童・生徒の様子はどうか？
〇先日実施された高校入試についてどうだったか？

回答 岡本学校教育担当課長
○スクールカウンセラーに、可能な限り多くの児童と面談を実施するよう依
頼しました。教職員も言葉には出さなくても、表情や行動から不安を読み
取るようにしています。

〇高校入試は全員、滞りなく予定通り入試を受験したと聞いています。


